
 
 
 

ö f f e n t l i c h e  
 

N i e d e r s c h r i f t  
 
 
über die öffentliche Sitzung des Fahrgastbeirates der Stadt Emmendingen am 
Dienstag, dem 06.04.2004 im  
 
Beginn:   Uhr     Ende:    Uhr 
 
 

Tagesordnung:        Drucksache 

1 Billigung des Protokolls der Sitzung vom 18.09.03  
  
2 Bahnhaltepunkt Elzweg Emmendingen-Mundingen 

Park u. Ride und Bike und Ride Platz 
hier: Informationen 

 

  
3 Konzept für barrierefreien Zugang zu den Bahnsteigen 

am Emmendinger Bahnhof 
hier: Informationen über das Konzept und Umsetzung 

 

  
4 Verschiedenes  
  
 
 



 
Anwesenheit: 

 Vertreter der Fraktionen 
Frau Tilla Deter  
Herr Oscar Guidone  
Herr Wilhelm Volz  
 Vertreter der Ortschaften 
Herr Rainer Burkhardt  
Frau Barbara Meigel  
Herr Reiner Sudholdt  
Frau Katharina Sütterlin  
Frau Alexandra von der Heydt  
 Vertreter der Kernstadt 
Herr Basar Alabay  
Frau Dörthe Buob  
Frau Rita Maußhardt  
Herr Martin Schoner  
 Die städtischen Fachvertreter 
Herr Christian Kessel  
Frau Anja Strub  
 
 
 
Abwesend waren: 

 Vertreter der Fraktionen 
Frau Almut Langbein tel. entschuldigt 
Herr Christian Schuldt per mail abgesagt 
 Vertreter der Ortschaften 
Frau Sabine Schneider  
Frau Martina Weber tel. entschuldigt 
 Vertreter der Kernstadt 
Frau Ute Haarer-Jenne tel. entschuldigt 
Herr Benjamin Künstle  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass die Tagesordnung dem 
Gemeinderat form- und fristgerecht zugegangen und das Gremium beschlussfähig 
ist. 
 



 
- TOP 1 - Billigung des Protokolls der Sitzung vom 

18.09.03 
 

 
Protokollvermerk: 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 18.09.03 wird einstimmig gebilligt. 
 
 
 
 
 



 
- TOP 2 - Bahnhaltepunkt Elzweg Emmendingen-

Mundingen 
Park u. Ride und Bike und Ride Platz 
hier: Informationen 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Herr Kessel zeigt die Planung anhand einer Folie auf. Die Finanzierung von rund 
200.000,- € wird hauptsächlich über das Gemeindeverkehrsfinanzierungsgesetz ab-
gedeckt. Auf die Stadt Emmendingen entfällt ein Anteil von ca. 30.000,- €. 
Im Sommer soll voraussichtlich mit den Bauarbeiten begonnen werden. 
 
 
 
 
 



 
- TOP 3 - Konzept für barrierefreien Zugang zu den Bahn-

steigen am Emmendinger Bahnhof 
hier: Informationen über das Konzept und Um-
setzung 

 

 
Protokollvermerk: 
 
Herr Kessel bedauert, dass trotz intensiver Bemühungen bislang keinerlei gesicherte 
Informationen über Planung und Finanzierung vorliegen.  
In der ursprünglichen Planung waren Kosten von ca. 5.000.000,- € vorgesehen. Die 
Umsetzung sollte 2006 stattfinden. 
Die Anwesenden haben auf Rückfrage von Herrn Kessel keine weiteren Fragen. 
 
 
 
 



 
- TOP 4 - Verschiedenes  
 
Protokollvermerk: 
 
Herr Schoner erkundigt sich nach den Aufenthaltszeiten der Linie 7200 (SBG) am 
Emmendinger Bahnhof. Für die Fahrgäste ist die Standzeit einiger Verbindungen von 
bis zu 15 Minuten nicht komfortabel. 
Herr Kessel erklärt, dass es keine genauen Infos von Seiten der SBG gibt, warum der 
Fahrplan so gestaltet wurde. Es wird abgeklärt, ob dies beim nächsten Fahrplan wie-
der geändert wird. 
Von Seiten der Behindertenwerkstätte im Gewerbegebiet über der Elz gibt es den 
Wunsch, die eingestellte Linie 9 wieder zu bedienen, gegebenenfalls auch als AST. 
Herr Schoner regt an, die kostenpflichtigen Parkplätze in der Franz-Josef-
Baumgartnerstraße für den Fall, dass dort nur wenige Einnahmen für die Stadt erzielt 
werden, in Park&Ride-Parkplätze umzuwandeln. 
Frau Maußhardt wurde von Buskunden auf die Problematik bei der Linie 211 (Fa. 
Schnell) angesprochen. Dort wurden Fahrgäste wegen Überfüllung eines Busses auf-
gefordert wieder auszusteigen und den späteren CityBus zu benutzen. 
Der Vorgang ist bekannt und es gab ein Gespräch mit Herrn Fehrenbach (SBG), 
Herrn Kessel und Herrn Schnell, wobei Herr Schnell erklärte, dass ein Bus zu diesem 
Zeitpunkt in der Werkstatt war und die Anzahl der Fahrgäste deshalb nicht zu bewäl-
tigen war.  
Frau Maußhardt erzählt außerdem, dass die geänderte Linienführung der Linie 2 für 
ältere Menschen im Bereich der Schlosser- Hochburgerstraße nachteilig ist. 
Dies ist unstrittig, allerdings konnte für die Fahrgäste vom Bürkle/Bleiche dadurch nun 
endlich eine Verbesserung der Anbindungen früh morgens erreicht werden und hier-
für gab es auch viel Zuspruch von Fahrgästen. 
Frau Sütterlin berichtet, dass der Wegfall einer Fahrt der Linie 7200 morgens um 8:00 
Uhr ab Freiburg ZOB dazu geführt hat, dass die Lehrer der Heimsonderschule in 
Wasser nun keine Möglichkeiten mehr haben, mit Öffentlichen Verkehrsmitteln zur 
Arbeit zu kommen. Herr Fehrenbach wurde deshalb angeschrieben und man hofft, 
dass zum nächsten Fahrplanwechsel diese Fahrt wieder aufgenommen wird. 
Herr Alabay berichtet, dass die Zielmatrix bei den City Bussen die Linie 11 (Kreis-
krankenhaus) noch immer nicht anzeigt. Dies erscheint für die Fahrgäste als unzu-
mutbar. Die Fa. OVS Schumacher sollte die Änderung schnellstmöglich umsetzen. 
Herr Kessel erklärt den Anwesenden die nachträglichen Änderungen (größtenteils 
Angebotserweiterungen) zum Fahrplanheft. Frau von der Heydt merkt an, dass nach-
trägliche Änderungen bei Buskunden oft nicht bekannt seien und doch versucht wer-
den sollte, dies zu vermeiden. 
 
 
 
 
 



 
 
 
Der Vorsitzende schließt die öffentliche Sitzung um  Uhr. 
 
 
 
 
       Der Vorsitzende: 
 
 
 
 
       Oberbürgermeister Niemann 
 
 
Die Schriftführerin:     Die Stadträte: 
 


